

# Frieden hat seine Zeit

von Mascha Siebert

Eine hügelige Gegend – im Vordergrund, aber nicht aufdringlich: eine Herde Esel

Das Bild wurde mit Blautönen gemalt - in der Farbpsychologie wird mit der Farbe Blau alles Tiefe und Weite assoziiert.

Blau beruhigt und harmonisiert. Die Szene erscheint friedlich . . .

Frieden – welch' großes Wort!

Und welch' kleine Welt auf diesem Bild!

Esel!

Leider wird ihnen ihre Klugheit im Volksmund oft falsch ausgelegt: "Du sturer Esel! Du dummer Esel! Du störrischer Esel oder einfach nur: „Du Esel“ – das ist es, was uns Menschen einfällt.

Esel sind Herdentiere, intelligent, gutmütig, trittsicher und friedfertig.

Im Gegensatz zu anderen Tierarten gehen Esel bei Gefahr nicht zum Angriff über, und sie flüchten auch nicht um einer Gefahr zu entkommen.

Nein, sie bleiben stehen.

Sie schauen sich die Situation an, sie wägen die Gefahr ab und richten ihr weiteres Vorgehen danach. Was für eine friedliche Lösung!

Esel!

Esel gehen, langsam, jeder an seinem Platz, keiner hat Eile, keiner will Erster sein, jedes Tier verlässt sich auf sein Herdenmitglied und jedes Herdenmitglied enttäuscht das Vertrauen nicht. So kann jeder sein, wie er ist. So ist alles gut. **So geht Frieden.**

Aber die Herde ist nicht allein! Mittendrin ein Mensch – mittendrin? Nein, neben der Herde - er ist nur Begleiter. Er stört den Frieden der Herde nicht. **So geht Frieden.**

Ein besonderer Mensch, ein Begleiter, kein „Anführer“, kein „Besserköner“, kein „Ich-will-Erster-sein“, kein „Enttäuscher“, kein „Ich-weiß-es-besser“, kein „Ich-bin-besser-als-du“, sondern einfach nur ein „Ich-bin-dein-Begleiter“! **So geht Frieden!**

Einmal in meiner I. Klasse (ich war ärgerlich, Kinder haben gestritten hatten und ich habe geschimpft) –sagte ein Erstklässler, der die Situation beobachtet hatte zu mir: Frau Siebi – „Chill mal deine Base“.

Ja, das Kind hat so Recht - warum muss ich mich ärgern und aufregen, warum bleibe ich nicht einfach stehen - wie der Esel- betrachte die Situation und wäge ab.

Ich möchte lieber Begleiter sein- auch in Streitsituationen MIT den Menschen gehen - um Frieden zu schaffen . . .

MENSCH! Bitte störe den Frieden nicht! Frieden stören - das kannst du leider gut!!

Mich beruhigt dieses Bild - es sagt mir: alles wird gut und alles ist gut, so, wie es ist. Alles hat seine Zeit - und Zeit für Frieden darf immer sein.